

LOS CAPITALES

ÉDGAR GONZÁLEZ MARTÍNEZ

MÉXICO TIENE MEDICAMENTOS CON O SIN TLCAN

Ante los rumores, ciertamente maliciosos de que si México se sale de las negociaciones del TLCAN, existe el riesgo de que nos quedemos sin medicamentos, toda vez que una gran cantidad provienen de laboratorios estadounidenses, la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos (AMELAF) nos dice: "México tiene garantizado el suministro de medicamentos sin importar el resultado de las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, TLCAN, gracias a la fortaleza y profesionalismo de la industria farmacéutica nacional". Es importante señalar que en México se produce el 86% de los medicamentos necesarios para el consumo interno, mercado que tiene un valor aproximado de 148 mil millones de pesos, incluyendo los segmentos público y privado. Los laboratorios socios de AMELAF y otras instituciones son proveedores del 80% de las unidades de medicamentos que se consumen en el sector público y 60% de las del mercado privado, lo cual, al combinarlas implica que el 75% de los medicamentos que se consumen en México, son producidos por las empresas mexicanas.

Producir alimentos en México ya es un buen negocio. Sí, en el pasado reciente, México, o más bien los hombres del campo, esto es, agricultores, ganaderos y campesinos, apenas producían para el autoconsumo o, cuando mucho, para abastecer el mercado local o estatal. Hoy, México es un gran abastecedor mundial de productos alimenticios. Precisamente, la Sagarpa y el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (COMCE) firmaron un Convenio de Concertación orientado a integrar proyectos y acciones que fortalezcan la promoción y oferta exportable de productos agroalimentarios mexicanos para el mundo.

La idea de esta alianza, nos dice el titular de la Sagarpa, José Calzada Roviroso, es mejorar la coordinación de las misiones comerciales y exploración de nuevos nichos de mercado en materia agropecuaria y pesquera, medidas que significarán mayores ganancias para los productores y mejores precios al consumidor final. Y, sobre todo, hacer a un lado al intermediario internacional, toda vez que el COMCE cuenta con una red de oficinas y centros de representación en más de 62 países.

Viva Air, el grupo de aerolíneas de bajo costo en Latinoamérica y propiedad de Irelandia Aviation, al cual pertenece VivaAerobus en México, formalizó su pedido con Airbus para la compra de 50 aviones de la Familia A320: 35 A320neo y 15 A320ceo. Los nuevos aviones se incorporarán a la flota exclusiva de aviones Airbus de VivaColombia y Viva Air Perú -dos de las aerolíneas del grupo- como parte de su estrategia de modernización de flota y expansión de rutas a través de Latinoamérica.

Australia anunció que en 2018 seguirá recibiendo profesionales mexicanos que quieran vivir en ese país. Expertos en Ingeniería, Contaduría, Actuaría, Diseño Gráfico, Psicología y Gastronomía, son algunos de los profesionistas que Australia está requiriendo para cubrir vacantes en ciudades como Sydney y Canberra. El requisito es contar con los documentos oficiales que acrediten la profesión, al menos tres años de experiencia en la práctica de esa disciplina, hablar inglés y ser menores de 43 años. Con base en los reportes de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), es la segunda nación del G20 que ha presentado un incremento significativo y continuo de su salario mínimo, a diferencia de otros países como México, cuyo salario mínimo es catalogado por la OCDE como el más bajo del de los países miembros.

loscapitales@yahoo.com.mx